


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

LA DEUDA ETERNA

Muchos se hacían cruces porque se había ido Rogelio Ramírez de la O de la SHCP y en su momento nos dijeron, van a salir cosas nada agradables y van a ser problemas, bueno, pues llegó el día. Los últimos seis años de gobierno escuchamos cada día que no habría más deuda del gobierno y por ende de los mexicanos, sin embargo, desde afuera siempre se dijo que esto no era cierto, que en realidad había mucho de mito y hasta de mentira absoluta. Se presentaron los precriterios de política económica para el 2026 desde la Secretaría de Hacienda y entonces nos dicen que para el próximo año la deuda pública llegará a 19.9 billones de pesos, casi el doble de lo que estaba cuando llegó Morena al poder. En el 2018 la deuda era de 10.4 billones de pesos, necesitaron al menos ocho años para literalmente duplicarla, sólo para este año la deuda va a terminar en 18.8 billones, 80% más que en el último año de gobierno de los neoliberales y la cosa se pone peor, mire, calculan que en el primer trimestre se tendrán ingresos por 333 mil millones de pesos, 19.7% más que el mismo periodo del año anterior, sí, pero es por deuda emitida y mayores cobros a los causantes cautivos ¿Buenas noticias? No, por eso se fue y dejó esta papa caliente.

En la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados no hay perspectiva de género y ese es el pleito de la diputada del MC, Ivonne Ortega, quien se vio aplastada por la "machodumbre", dice ella, que prevalece. Cinco hombres y una mujer la conforman: Ricardo Monreal (Morena), Elías Lixa (PAN), Carlos Salas (PVEM), Reginaldo Sandoval (PT), Rubén Moreira (PRI) y ella. La equidad no existe. El tema es que entre la política y la perspectiva de género se confunden las decisiones. Ortega pidió remover a Hugo Eric del cargo de presidente de la Sección Instructora, por conflicto de interés, en el caso de Cuauhtémoc Blanco. La coordinadora de MC denunció a la Jucope ya que al ser la única coordinadora sus peticiones no son tomadas en cuenta y sobre todo la falta tolerancia para discutir los temas al respecto. Por ejemplo, pidió realizar un taller con perspectiva de género y someter a consideración la remoción y todos los coordinadores fueron en contra de la propuesta, sin piedad a pesar de que era una diputada reclamando justicia. Dice ella que prevalece el poder masculino y serán tres años de dominio de los hombres, Ivonne contra el mundo.

A Ricardo Monreal le dijo un reportero "déjeme ser maquiavélico, aceptando sin conceder que se les permitiera a ustedes difundir la elección (del Poder Judicial) cualquiera de ustedes (los morenistas) que están aquí al frente pues tienen prácticamente el sello a favor de Lenia Batres". Sin tomar mucho tiempo en pensarlo, el líder zacatecano le respondió, "bueno, en respuesta le concedo el beneficio de la duda y no le autorizó que malinterprete a Maquiavelo, porque el florentino no decía eso. Es uno de los políticos de mayor estatura que yo haya conocido, hay que leer entre otros 'El Príncipe' y su actuación como diplomático en la casa de los Medici de Florencia". Pues sí, lo que es un hecho es que la maquinarias del partido del gobierno está echada a andar para apoyar a Lenia Batres mientras que su hermano, Martí Batres, es el director del ISSSTE y Valentina Batres es diputada plurinominal en el Congreso de la Ciudad de México. Morena les dirá a Batrés "pues ahí te va mi voto" y con ellos todo el corporativismo morenista.

Nos cuentan que, tras darse a conocer el paquete de naciones sujetas a aranceles recíprocos presentado por el presidente Donald Trump, México no figura en la lista. Sin embargo, habrá que esperar la lectura oficial del gobierno de México, ya que, en el marco del Tratado de Libre Comercio, deben considerarse las reglas de origen y los procedimientos aduaneros. Aun así, queda claro que esta exclusión representa un respiro para México y Canadá. Que nadie reste mérito al trabajo de la Secretaría de Economía y a la labor del secretario Marcelo Ebrard.

El asesinato de Teresa González Murillo, madre buscadora atacada por criminales, ha vuelto a poner a estos colectivos en el centro del debate en el Palacio Nacional y la Secretaría de Gobernación. Nos cuentan que se está preparando una reunión entre el gobierno y los colectivos de madres buscadoras, aunque la incertidumbre es grande, pues existen tantos grupos que nadie sabe con certeza quiénes serán invitados. El homicidio de González Murillo recuerda los muchos casos de madres buscadoras asesinadas por el crimen organizado mientras intentaban encontrar a sus hijos. Como bien señala la sociedad civil organizada, mientras no se atienda el delito de desaparición y se implemente una estrategia efectiva para localizar a los miles de desaparecidos en México, lamentablemente, este tipo de noticias seguirán repitiéndose.